

<b>Medio</b>	La Tercera
<b>Fecha</b>	17-01-2011
<b>Mención</b>	Universidad Alberto Hurtado ofrece como programa de Magíster en Psicología Clínica Trauma y Psicoanálisis Relacional: violencia y memoria.

## Aumenta la especialización en Chile para abordar el fenómeno de la violencia

Universidades nacionales ofrecen entre sus programas de estudio de postgrado variados cursos y postítulos orientados a dar una mayor especialización y mejores herramientas a los profesionales que deben lidiar con los traumas derivados de la violencia intrafamiliar o femicidios.

por Gonzalo Aylwin Delfino - 17/01/2011 - 09:14



### RELACIONADOS

Revisa el Magíster en Psicología Clínica Trauma y Psicoanálisis Relacional de la U. Alberto Hurtado

Conoce el Magíster en Violencia de Género de la U. de Aconcagua

Entérese del Diplomado Violencia Masculina: Abordaje Interdisciplinario de la Academia de Humanismo Cristiano

Infórmese del Postítulo en Familia, Violencia e Interculturalidad de la UC de Temuco

Conoce el Diplomado de Violencia en la Pareja: Intervención Psicosocial de la Unab

Un tema que ha sacudido a la sociedad chilena en los últimos años es el de la violencia. Esta se ha manifestado, por ejemplo, en el altísimo número de femicidios que se han cometido en el país (de acuerdo al Sernam, en 2010 se cometieron 49 de estos hechos, sólo seis menos que el 2009), así como los altos índices y constantes denuncias de violencia intrafamiliar (VIF). En Chile, el 35,7% de las mujeres reconoce haber sufrido violencia durante su vida, indica el Sernam y en 2009 se registraron 113.817 denuncias de VIF en Carabineros, 116 mil causas ingresaron al Ministerio Público por concepto VIF y 90 mil causas de VIF se presentaron a los Tribunales de Familia.

Es en este contexto donde se hace más que necesario educar para que cifras como estas puedan descender. Recogiendo el guante de esta dura realidad, es que algunas universidades chilenas hay incorporado en algunos de sus programas de postgrado cursos de perfeccionamiento sobre violencia, manifestada en distintas aristas.

Uno de los planteles que imparten un curso en esta área es la [Universidad Católica de Temuco](#). Allí se imparte el

**Postítulo en Familia, Violencia e Interculturalidad** que busca constituirse en una instancia de reflexión acerca de las desigualdades que se manifiestan en los distintos espacios de la convivencia humana y que constituyen expresiones de violencia.

A partir de esa reflexión, se revisarán algunas metodologías y técnicas que permiten abordar situaciones de violencia en la familia reconociendo las diferentes políticas públicas y sociales implementadas para abordar la temática, el marco de relaciones interétnicas e interculturales propias del contexto regional, las construcciones socio-históricas de lo femenino y lo masculino y los estereotipos de género, las diversas manifestaciones de la violencia hacia y dentro de las familias, la influencia de los medios de masa, la cosificación de niños y niñas entre otros fenómenos que afectan a las familias, de modo que los profesionales logren diseñar, implementar y evaluar estrategias de acción profesional orientadas a transformar estas situaciones de malestar social desde una mirada crítica, ética y reconocedora de la diversidad.

Directamente dirigido a la violencia que se pueda ejercer en un matrimonio, pololeo o convivencia, la [Universidad Nacional Andrés Bello](#) imparte el **Diplomado de Violencia en la Pareja: Intervención Psicosocial**. Este programa pretende analizar las distintas manifestaciones de la violencia, al interior de la pareja, y revisar las principales estrategias de intervención que se utilizan para intentar enfrentarlas, considerando para esto último el margen o marco jurídico vigente.

En la misma línea está la [Universidad Academia de Humanismo Cristiano](#) que tiene el **Diplomado Violencia Masculina: Abordaje Interdisciplinario**. El presente curso es el único en su tipo a nivel nacional por su enfoque centrado en el diagnóstico, tratamiento y abordaje interdisciplinario del hombre que ejerce violencia en el contexto de pareja y se enmarca dentro de la necesidad de procesos formativos innovadores en la línea de la violencia masculina de los distintos profesionales del área de las Ciencias Sociales del ámbito público o privado (abogados, trabajadores sociales, psicólogos, antropólogos, psiquiatras, sociólogos y otros), así como también de todos aquellos que en el ejercicio de su desempeño profesional deberán conocer y profundizar las alternativas de atención para esta población y el marco jurídico que las regula.

Otra institución que se hace cargo de lo que pasa en esta materia es la [Universidad de Aconcagua](#). Esta casa de estudios ofrece el programa **Magister en Violencia de Género**. Tal como exponen en la universidad, la violencia de género se ha convertido en un tema de candente actualidad. Si bien ha estado herméticamente cerrado durante siglos, el devenir de los nuevos tiempos ha hecho que aflore y que las instituciones tomen conciencia de la importancia del tema, especialmente en los países desarrollados.

Abordando una arista distinta sobre violencia se encuentra la [Universidad Alberto Hurtado](#). Esta institución ofrece el **Magister en Psicología Clínica: Trauma y Psicoanálisis Relacional: Violencia y Memoria**. Este programa es desarrollado por la Facultad de Psicología y el Instituto Latinoamericano de Salud Mental y Derechos Humanos (Ilas) y propone una formación de especialización profesional, basada en un modelo psicoterapéutico, en las investigaciones que lo avalan, y en el desarrollo crítico y reflexivo del psicoanálisis relacional. Se dirige a profesionales interesados en perfeccionar su práctica clínica y en reflexionar sobre su quehacer en el área de la violencia y la atención psicoterapéutica de personas traumatizadas, producto de la influencia directa de factores sociopolíticos y estructurales propios del pasado reciente y del presente de nuestro país.

Desde esta perspectiva se entiende que las situaciones traumáticas son producto del contexto social y relacional en el cual surgen. Esta mirada del trauma se aplica a situaciones producto de la violencia política como de la violencia en los contextos familiar y social, y su vinculación con la variable generacional y de género.

Así, la alianza entre ellas y la Facultad de Psicología de la Universidad Alberto Hurtado, se sustenta en la voluntad compartida de constituir una instancia crítica y comprometida frente a la constitución de la subjetividad individual y social en el marco de determinadas coyunturas sociales, políticas y culturales que relegan la memoria y en consecuencia la comprensión de eventos históricos que incluyen al conjunto de la sociedad.

Programas más o menos, lo cierto es que la violencia es un tema candente en la sociedad chilena y que requiere de una mayor cantidad de planteles que impartan programas relacionados con este tema, para así ayudar a educar a la población y lograr una disminución de las alarmantes cifras.

---